

PEDIMOS QUE SE EMITAN DIEZ MILLONES EN VEZ DE SIETE

DISCURSO DE MOLOTOV EN SAN FRANCISCO

NI LA POLITICA EXTERIOR NI LA INTERIOR DEL REGIMEN ARGENTINO HAN MERECIDO SIEMPRE LA APROBACION DE LAS NACIONES UNIDAS

Discurso pronunciado por Vicheslav M. Molotov, Comisario del Pueblo de Negocios Extranjeros de la URSS, en la Sesión Plenaria de la Conferencia de las Naciones Unidas, sobre organización internacional, que tuvo lugar en San Francisco, California, el 1º de Mayo de 1945

Señor Presidente, señoras y señores: La delegación soviética considera que el problema de la invitación a la Argentina a esta Conferencia, tiene gran importancia. Voy a discutir ese problema en ruso, idioma que sé que no es familiar a la mayoría de ustedes. Sé también, sin embargo, que el ruso es muy apropiado para una causa justa. (Aplausos). El problema de la invitación a la Argentina a esta Conferencia no se ha planteado hasta hoy ante los delegados, ni lo han discutido previamente los representantes de las cuatro potencias que cursaron las invitaciones a esta Conferencia. Es natural, por consiguiente, que la delegación soviética, deseano familiarizarse con esa cuestión y permitir que se familiaricen con ella todos los demás miembros de la Conferencia, sugiera que esta discusión se posterga por algunos días. (Aplausos). De todos es sabido que en esta guerra contra nuestro enemigo común, la Argentina ha ocupado una posición especial; es igualmente conocido que durante los pasados años de guerra, ni la política exterior ni la interior del régimen argentino han merecido siempre la aprobación de las demás Naciones Unidas. Se comprenderá lo que quiero decir, si cito una afirmación que hizo el antiguo Secretario de Estado, Mr. Hull, y que se pu-

Lista para promulgarse la ley de casas

VANGUARDIA POPULAR PUBLICARA UNA REVISTA TEORICA BAJO LA DIRECCION DEL C. MANUEL MORA

Jefe de Redacción será el compañero Luis Carballo

El Buró Político acordó en su última sesión editar una revista mensual para ampliar la ilustración de los camaradas acerca de múltiples asuntos teóricos que no tienen lugar en el semanario TRABAJO

Desde hace mucho tiempo, el Partido siente la necesidad de ampliar su propaganda, pues un simple periódico semanal es muy limitado para explicar al pueblo los grandes problemas de política nacional e internacional.

Hay muchos temas que requieren un mayor estudio, hay asuntos que se deben ampliar con más profundidad; eso no se puede hacer en las páginas de un periódico semanal, requiere su publicación en revistas y folletos de estudio para las gentes inte-

Sugerimos desde ahora que en la construcción de barriadas obreras se usen materiales del país

La ley sobre construcción de casas populares posiblemente se promulgue en la próxima semana. La transición de esa Ley en el Congreso ha sido lenta, pero lo cierto es que ya dió resultados.

Como se había anunciado, la Caja Costarricense de Seguro Social será la encargada de ejecutar la Ley. La Junta de la Habitación desaparecerá. La ventaja de

EL COMPAÑERO MANUEL MORA NO ASISTIO A LA CONFERENCIA QUE TUVO LUGAR EN LA SECRETARIA DE TRABAJO

El señor Secretario de Trabajo, Lic. don Miguel Brenes, convocó al compañero Manuel Mora para que hiciera acto de presencia en una reunión que se verificó ayer, a las 9 horas en el despacho del aludido funcionario, con el objeto de discutir reformas al Código de Trabajo. La invitación se hizo por medio del siguiente

telegrama: San José, junio 21 de 1945 Lic. Manuel Mora V.

Me permito comunicarle con instrucciones del señor Secretario de Estado, que mañana viernes a las 9 horas

debe construirse a base de madera y ladrillo. La construcción de ladrillo, bien hecha es excelente. Debe techarse con teja de arcilla. Perfectamente se puede ser

ESE DINERO NO DEBE APLICARSE SOLO A FINES FISCALES SINO QUE ADEMAS DEBE DEDICARSE A LA CONSTRUCCION DE CARRETERAS

La situación económica del Gobierno continúa siendo mala. El conflicto con el Banco de Seguros todavía no se ha resuelto, pero posiblemente se resuelva pronto. El Gobierno hizo venir al país a un competente actuario mexicano—el Dr. Azánso— quien deberá decidir el conflicto con vista de los informes de los actuarios Pomeranz y Dittel.

Como medida inmediata, los pensioneros del Banco de la Secretaría de Hacienda han convenido en que el primero haga una emisión de bonos por valor de 7 millones de colones. Estos bonos los absorberían, según el criterio del Banco de Seguros, los Bancos comerciales y el Gobierno recibiría el dinero en efectivo. El Banco haría el servicio de esos bonos con las utilidades que corresponden al Estado. Es entendido, que si el técnico mexicano falla el asunto de los 7 millones en favor del Gobierno, el Banco hará el servicio de bonos por su exclusiva cuenta. Claro está, de esos 7 millones el Banco se pagaría casi dos millones de colones que el Gobierno le debe, por lo que el Gobierno recibiría apenas unos 4 millones y medio que apenas le alcanzarían para reemplazar el aparato fiscal por unos pocos meses. Nosotros opinamos que la emisión debe ser por 10 millones y no sólo por 7. No estamos de acuerdo en que los dineros que el Banco va a proporcionar apenas sirvan para pagar empleados. Creemos que urge llevar adelante una buena obra de carácter agrícola y acabar de financiar el plan de casas. Por lo tanto pedimos tres millones más que podrían distribuirse así: dos millones para carreteras de pedimento, que si el técnico mexicano falla el asunto de los 7 millones en favor del Gobierno, el Banco hará el servicio de bonos por su exclusiva cuenta.



TRABAJO

San José, C. R., Sábado 23 de Junio de 1945. ORGANIZACION CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR. TELÉFONOS: 5561 — 1833 — 4579. APARTADOS: 1386 — 758

QUEREMOS SABER SI ES CIERTO QUE EL SEÑOR GUIER FRENA LA ACCION DE LOS INSPECTORES DE ABASTOS

El pueblo exige mayor actividad de los Inspectores Recién dictada la última ley de Defensa Económica se hizo sentir la acción de los inspectores de abastos. Por lo menos al pequeño comercio se le comenzó a meter en cintura. Pero en los últimos días los inspectores han comenzado a fallar. ¿Que pasa? Algunos de ellos no han dicho con toda franqueza que la culpa es de su jefe, el señor Guier, quien constantemente les instruye en el sentido de no ser muy acuciosos y quien en general frena su actividad. Francamente esto es desconcertante. Cómo es posible que el jefe de la oficina encargada de perseguir la especulación sea él mismo instrumento de los especuladores? Nosotros creemos que es falsa esta acusación de los inspectores de abastos contra el señor Guier. Pero como el movimiento se demuestra andando, nos queda la duda de por qué es tan limitada la acción de los inspectores de abastos. Queremos que el señor Guier nos explique esto.

IRA DELEGACION DE LA C.T.C.R. A LA CONFERENCIA SINDICAL CENTROAMERICANA Y AL CONGRESO MUNDIAL OBRERO QUE SE CELEBRARA EN PARIS

Esta entre nosotros el c. Angel Cofiño, del Comité Administrativo — Está de visita entre nosotros el compañero Angel Cofiño, destacado dirigente de la Confederación de Trabajadores de Cuba, quien realiza una gira por Centro América en cumplimiento de una misión de la CTAL y del Comité Administrativo del Congreso Obrero Mundial. Entre nosotros el compañero Cofiño y nos brindó para TRABAJO las siguientes manifestaciones en relación con el objeto de su misión: El objeto central de mi visita a este país hermano es promover la iniciativa de la CTAL para que se celebre una Conferencia Obrera Centroamericana, la que há de tener lugar a principios del próximo mes. Puedo decir en relación con la perspectiva que se abre a este evento obrero internacional que he encontrado el mejor ambiente y la mejor buena voluntad de parte de los gobiernos y de los incipientes movimientos obreros sindicales de los diferentes países del istmo que he visitado, para que se verifique la reunión obrera centroamericana. Conforme progresa el movimiento democratizador de los países que se encuentran entre México y Costa Rica aumentan las posibilidades de desarrollo del movimiento obrero sindical. Tomando en

CABILDO ABIERTO Y GRAN MITIN EN LIMON, EN APOYO DEL PROYECTO DE LOS DIEZ MILLONES

Los limonenses dispuestos a inundar las barras del Congreso cuando se discuta el proyecto, para lo que se correrán los trenes necesarios

En la provincia de Limón ha despertado inmenso entusiasmo el proyecto de ley que presentaron ya a la consideración de la Cámara los representantes c. Fallas y Lic. Fonseca Chamier, proyecto que, como todos saben persigue la creación de un fondo de diez millones de colones para la construcción de obras importantes, especialmente carreteras y caminos de penetración agrícola, en las provincias de Puntarenas, Limón y Guanacaste. El lunes, invitados especialmente por la Municipalidad, llegaron al puerto del Atlántico los diputados Fallas y Fonseca Chamier. A las 5 de la tarde, en el Palacio Municipal, se efectuó un cabildo abierto al que concurrieron, además de los diputados proponentes del proyecto el Sr. Gobernador de la provincia, el diputado Zeledón, la Municipalidad en cuerpo, delegados de la Federación de Trabajadores de Limón, delegados de la Municipalidad de Siquirres, autoridades y vecinos de otros cantones de la provincia, vecinos destacadas de la localidad y público en general. Los diputados Fonseca Chamier y Fallas, además de explicar los alcances del proyecto

SE PRESIONA A LOS AGENTES DE POLICIA PARA QUE NO CASTIGUEN A LOS ESPECULADORES?

SE DICE QUE HASTA EL NOMBRE DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA HA SIDO USADO EN ESTA LABOR INDIGNA Y CRIMINAL

Se ha insinuado en informaciones periodísticas que se trata de ejercer presión sobre los agentes de policía principal y superior con jurisdicción en San José, para que "modernen" su actuación en relación con los especuladores a quienes tengan el oficio de juzgar. Se dice también que se ejercen fuertes influencias sobre el gobierno con el mismo objeto. Inclusive se afirma en corrillos que altos empleados de la Administración Pública, haciendo uso indebido del nombre del señor Presidente de la República, han intervenido para "frenar" la acción punitiva de los citados agentes de policía. Mientras tanto, y a pesar de las multas impuestas a unos cuantos especuladores, la especulación sigue su marcha. El país necesita, el país reclama, una acción enérgica para poner coto a los desmanes de los especuladores. El pueblo ya no soporta tanta infamia y tanto crimen de los ladrones con etiqueta de personas honradas. Por eso, resulta paradójico que haya funcionarios del Gobierno que se atrevan, poniendo en entredicho la política oficial en su conjunto, a presionar a los agentes de policía encargados de sancionar a los bandidos especuladores. Si ha habido funcionarios

A MUERTE EN ESPAÑA!

De los 200 mil presos políticos que hay actualmente en las cárceles de la España Fascista. 1600 fueron ejecutados en 13 ciudades. 26 asesinados recientemente en Madrid por la muerte de un falangista

Recientemente se celebró en la ciudad de México una Conferencia de Emergencia contra el terror franquista organizada por la Federación de Organismos de Ayuda a los Refugiados Europeos (FOARE). En dicha conferencia, donde participaron noventa delegados representativos de la mayoría de los grupos de republicanos españoles, se hicieron sensacionales revelaciones acerca de las condiciones imperantes en las cárceles políticas de España. José Mancisidor, Presidente de la FOARE, declaró a la United Press que 'hay actualmente 200 mil presos políticos en las cárceles de España. En esa misma oportunidad D. Teodoro dió instrucciones a los Secretarios de Fomento para que se procediera a nombrar y enviar debidamente equipados a la región de Sarapiquí

La solución al problema de los altos precios de las verduras y frutas

Está en romper el monopolio formado por los tramistas y locatarios del Mercado Central de San José y en impedir la exportación indebida hacia Panamá

Las causas que operan para elevar los precios a cifras astronómicas, siguen en general actuando. Complejo el problema en sí, no admite para su solución, medidas simplistas ni parciales. El problema debe enfocarse en toda su magnitud y complejidad y en sus dos dimensiones de extensión y profundidad. Es decir, sin perder la perspectiva general, deben buscarse las fuerzas que actúan detrás de cada artículo o rama de artículos objeto de compra y venta. Dentro de la perspectiva general de carestía, se destaca por su gravedad el caso de las verduras y frutas, que en sus dos dimensiones de extensión y profundidad

QUEREMOS SABER QUE PASA CON EL DESLINDE DE LAS 5.000 HECTAREAS DE LA UNIDAD CAMPESINA DE SARAPIQUI

UNA ATENTA PREGUNTA AL SEÑOR MINISTRO DE TRABAJO Hace dos meses que el señor Presidente de la República hizo formal entrega en Barba a la Unidad Campesina de dos mil hectáreas de tierra de la región de Sarapiquí

HOMENAJE A LAS NACIONES UNIDAS ESTA NOCHE A LAS SIETE EN EL ESTADO MENDOZA

HABLARAN: EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA; EL C. DIPUTADO MANUEL MORA VALVERDE Y EL DOCTOR CASTRO CERVANTES. Este documento es propiedad de la CONTINUACION DEL MITIN EN SAN JOSE, COSTA RICA.

14 AÑOS CUMPLIRA "TRABAJO" EL PROXIMO 14 DE JULIO

¿Qué hacemos para celebrar este aniversario?

EL SECTOR N° 7 de la Sección de San José, va adelante: Han logrado colocar 380 bonos de un colón cada uno, para ayudar a pagar la deuda del semanario TRABAJO. En esta labor se ha distinguido la célula Primero de Mayo, por medio de la actividad del c. Antonio Valerín. Muy

bien camaradas! Adelante, así se lucha por nuestro Partido.

LA CELULA PRESTES ha entregado ya C 25 dinero recogido por venta de bonos. Muy bien compañeros!

¿Qué informan los otros sectores, las otras secciones?

TRABAJO tiene que estar AL DIA el próximo 14 de Julio.

LA SOLUCION...

Viene de la Página PRIMERA—cuyo uso cotidiano en la alimentación de las familias es tan esencial como es fundamental. Por ejemplo, en estos días se han estado vendiendo los chayotes a 30 cts., los plátanos a 30 cts., los bananos a 5 cts. las naranjas a 20 cts. etc., etc. Es necesario comprender que este ramo de la alimentación popular está influyendo por diversas causas de tipo económico, entre las cuales son de primera importancia las siguientes:

1.—La situación de monopolio en que están colocados los transportes y locatarios del Mercado Central de San José.

2.—La exportación indebida que se está haciendo de los productos citados hacia Panamá.

Si se logra corregir estas causas de carácter, los precios de las verduras y las frutas deberán bajar en proporción importante y sumamente benéfica.

En relación con el primer punto tenemos, que los locatarios del Mercado Central fijan el precio de compra y los productores, que generalmente desean el artículo al Mercado. Se realiza un acuerdo previo, para hacer las compras a bajos precios. En esta forma, los locatarios estrujan al productor, ya que no pueden realizar sus ventas a otras personas dada la forma en que están organizadas las transacciones corrientes en San José. Además, los mismos locatarios tienen organizado el monopolio de venta.

SE PRESIONA A...

Viene de la Página PRIMERA—públicos que actúan en la forma que acabamos de denunciar, hay que decirles que no solamente están contrariando las ansias más justas del pueblo al que están llamados a servir, sino que están traicionando a su propio gobierno, puesto que no es un secreto para nadie que el caballo de batalla de los opositores al Gobierno que mejores dividendos les surten, es la especulación.

Queríamos decir a los agentes de policía encargados de conocer en primera y

Ya tienen un metro de alto las matas de maíz DICEN LOS CAMARADAS DE LA FINCA "LA CAJA", DONDE SE INICIA LA POLITICA AGRARIA DE DON TEODORO PICADO

Conversándola con Jaime Mena el lunes pasado.

—Idiay compañero, cómo van los cultivos de La Caja?

—Ah, muy bien! Son ya 15 manzanas de maíz; ya están como de un metro de alto las matas. Ojalá fuera por allá don Manuel Mora con

Herrea García para que vean en qué pararon los cursos y las crónicas que se publicaron cuando fué don Teodoro Picado a iniciar la marcha de la producción.

—Idiay, no decían que era pura política? Pura propaganda?

Es decir, se poren de acuerdo para vender a precios altísimos, lo que pocos horas compraron barato? Tienen, en fin, una triple ganancia: a) un porcentaje que le jura al productor, b) su propia ganancia (la única que febrían percibir), y c) un porcentaje que le quitan al consumidor. Su situación verdaderamente privilegiada.

Y a que se habla de monopolio, es conveniente que recordemos el artículo 23 constitucional, el cual dice en la parte conducente: "Son prohibidos además en la República, los monopolios, los privilegios y cualquier otro acto, aunque fueren originado en una ley, que menoscabe o amenace la libertad de comercio, agricultura o industria..."

Por lo que se refiere al segundo punto más arriba apuntado, en relación con la exportación indebida de verduras y frutas a Panamá, es oportuno recordar que los contratos firmados con el Instituto de Asuntos Interamericanos, Sección de Productos Alimenticios, determinan que sólo podrá realizarse la exportación de los citados productos, cuando estén satisfechas las necesidades

del mercado nacional. Evidentemente en la actualidad no existen excedentes de verduras y por lo tanto, las exportaciones que se hagan son claramente ilegales.

Sobre esto, la Oficina de Defensa Económica debe intervenir con prontitud, para que se efectúe el debido control de las salidas al exterior de estos productos indispensables al bienestar nacional.

En estos momentos debido a las consecuencias de la guerra, la Compañía Bahnera del Pacífico Sur, apenas tiene un número reducido de trabajadores manteniendo las fincas y trabajos en el Muelle y talleres. Pero los trabajadores de la Meseta Central que creen

A LOS CARPINTEROS

Para un trabajo de rico y para un trabajo de pobre, busquen los materiales en el

DEPOSITO DE MADERAS PIE CUESTA DE MORAS

TELEFONO 2800

LISTA PARA PROMULGARSE...

Viene de la Página PRIMERA—conbeja eso: que se trabaje con materiales que pueda producir el propio país.

Esperamos que en el curso del próximo mes de Julio se inicie la construcción del primer barrio obrero.

Para a la página TRES

ASI SE CELEBRA EL CUMPLEANOS DE "TRABAJO"

DE PUERTO CORTES. — Los camaradas de esta Sección logran aumentar la circulación de TRABAJO en cien ejemplares semanales. Circulaban sesientos ejemplares semanales, ahora circulan TRECIENTOS POR SEMANA. Muy bien, camaradas! Adelante. Además esta Sección está siempre al día en el pago del semanario TRABAJO. Así se cumplen las consignas del Partido. Así se lucha de verdad.

DE PUNTARENAS. — De la célula Martí. Los compañeros Manuel Herrera, Carmen Peatá, y Anibal Villalobos consiguieron cinco suscritores de C 5 00 mensuales para TRABAJO. Además estos mismos compañeros lograron recolectar entre los simpatizantes del Partido C 81.65, con la ayuda también de las células Hedminio Alfaro, U.R.S.S. y Juanito Mora. Desde las columnas de TRABAJO, los felicitamos por su esfuerzo. Qué informan las otras células? Las otras secciones?

Por este medio quedan convocados a una reunión el miércoles 20 de junio a las 9 de la noche para tratar urgentes asuntos generales

LUISA GONZALEZ
Sair. General de la Sección de San José.

TRABAJADORES HACIA LA ZONA DEL PACIFICO Y POSIBLES DELINCUENTES DE VUELTA A LA MESETA CENTRAL

Por Carlos L. Moya

En estos momentos debido a las consecuencias de la guerra, la Compañía Bahnera del Pacífico Sur, apenas tiene un número reducido de trabajadores manteniendo las fincas y trabajos en el Muelle y talleres. Pero los trabajadores de la Meseta Central que creen

de que la Zona es tierra de promisión, solicitan pases en la Secretaría de Trabajo y previsión Social a la Compañía, a la Gobernación de la Provincia de Puntarenas para llegar a estas labores; salen de sus casas con un almuerzo, que en Rio Grande se lo comen; llegan a Puntarenas, con la esperanza de que ahí está la lancha esperándolos, y resulta que pasan dos, tres y cuatro días, y no aparece la famosa Lancha Rio Grande, de propiedad de la Compañía que es la encargada de trasladar a estas gentes a los diferentes lugares de la Zona. Mientras están esperando dicha lancha, esta pobre gente sin un centimo en el bolsillo, está aguantando hambre, durmiendo en cualquier corredor. Al fin llega la famosa lancha, y los conduce al lugar de su destino, pero cuál es su sorpresa al darse cuenta de q' para comer en la lancha hay que pagar la comida. Sin un centimo llegan a Golfito, hambrientos. Inmediatamente con el de

Forjando el Partido

Este cuadro indica las cifras alcanzadas por la Sección de San José en reclutamiento a través de sus Sectores y Células desde el 10 de junio del presente año. El dato es el siguiente y aparecerá en cada número de TRABAJO:

Ha reclutado	
Sector N° 1	1
Sector N° 2	3
Sector N° 3	2
Sector N° 4	0
Sector N° 5	0
Sector N° 6	0
Sector N° 7	5

Células sin Sector

Browder	3
Sarmiento	2
Molotov	2
Total	18

Es necesario que los demás Sectores y Células envíen el informe del ingreso de nuevos militantes a su seno para que se vea con regularidad el resultado de su trabajo cotidiano.

También estamos reflejando en esta columna las tareas y los problemas de organización. Esperamos, que se les preste atención, porque de este estudio, dependerá en mucho la buena marcha de nuestra Sección.

Ernán Rodríguez
Srío. de Org. de San José

IRA DELEGACION DE...

Viene de la Página PRIMERA—cuente esta circunstancia y dada la complejidad de los problemas centroamericanos de la post guerra, la CTAL los consideró conveniente reunir a los dirigentes sindicales de Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica, Panamá y de ser posible también Honduras. Además, así tiran a la reunión que el proceso delegado fraternal de Cuba y México.

Hasta el momento pudo adelantarse que ya los organizadores sindicales de los demás países centroamericanos iban nombrando sus delegados a la Conferencia y extendiendo su agenda. En Costa Rica, como era de esperar, también ha tenido éxito en sus gestiones, de manera que puede asegurarse que su realización será un hecho. Siendo el placer de cambiar impresiones con el señor presidente de la República Llanuca don Teodoro Picado, quien situado en un amplio tiempo de cooperación me ha manifestado que con mucho gusto ayudará a la delegación obrera costarricense a participar en la citada Conferencia. Demás está decir que el espíritu del señor Picado es altamente solidario con los fines que se propone la reunión obrera centroamericana.

Otro de los objetos de mi mira es informar sobre la naturaleza y los alcances de las acuerdos tomados en la Conferencia Obrera Mundial celebrada en Londres en el mes de febrero próximo pasado, y

QUEREMOS...

Viene de la Página PRIMERA—partida como la que se necesita para cubrir los gastos de la cuadrilla en cuestión está en los cuernos de la luna. Es más. Opinamos que se la haría un grave perjuicio a la presente Administración dando largos a las obras que sí sirven el progreso del país y que sí dan arraigo popular al Gobierno Queremos que el señor Ministro de Fomento, quien día a día nos muestra siempre ha mostrado un amplio espíritu progresista, nos diga qué pasa. Si el problema es en efecto de falta de dinero, entonces la preciden te es suprimir unos cuantos empleados innecesarios, de los que abundan en la Administración Pública.

A los CONSUMIDORES del FAMOSO JABON YELOS:

DEBIDO A HABERSE AGOTADO LOS MATERIALES, POR HABER NOS VISTO OBLIGADOS A SUPLIR AL COMERCIO DE LA REPUBLICA, EN ESTAS DOS SEMANAS PASADAS, CON CASI LA TOTALIDAD DEL CONSUMO,

INDUSTRIAS SOLEY

avisan que:
A Partir del 20 de Junio,
EN LA FERRETERIA SOLEY CONTINUAREMOS VENDIENDOLO AL DETALLE
A C0.90 la BARRA de una LIBRA

A los comerciantes lo venderemos a C 80.00 quintal, a fin de que ellos puedan detallarlo a C 0.90 la barra o sea igual que en la Ferreteria Soley. Partidas no mayores de 6 quintales venderemos a C 75.00 quintal.

PEDIMOS QUE SE...

Viene de la Página PRIMERA—mo está en vía de hacerse satisfactoriamente. Los miembros del Consejo Nacional de Producción ofrecieron comprar a los agricultores de Pérez Zeledón, en el propio lugar de producción, sus cosechas a los precios mínimos señalados por la ley. Como los agricultores legítimamente desean obtener mejores precios que los mínimos legales, el Consejo ofreció entregar a los agricultores, después de vendidas sus

DIARREAS, COLERIN Y MALA DIGESTION

se corrigen rápidamente con **BISMUPIOL**

el remedio soberano para los males del estómago en niños y adultos.

PRECIO POPULAR **FRUEBELO!**
DE VENTA EN TODAS PARTES

EN BUSCA DE UN VENENO ATROCIDADES QUE PARECEN MENTIRA

Por E. S. GREW

El veneno que se buscaba era uno para destruir insectos. El Gammexano es un insecticida que tendrá las aplicaciones más variadas. Es el más poderoso conocido hasta hoy y relativamente inofensivo para el hombre y los otros mamíferos. Es un producto químico sintético que acaba de ser descrito por el Dr. Ronald Slade en el Hunter Memorial Lecture ante la Sociedad de Industria Química (Sección de Liverpool) en el que se describe todo el proceso de su descubrimiento y las pruebas de su eficacia.

Su descubrimiento se debe a un largo proceso de experimentación. Desde los tiempos de Abraham se han utilizado las flores del piretro en la lucha contra los insectos y los gusanos; pero durante los últimos ochenta años o se les ha agregado ciertos productos químicos o han sido completamente sustituidos por éstos. Hasta hace poco tiempo, tanto el piretro como el polvo de derris habían sido adicionados solamente de nicotina, ácido cianhídrico, paradioclorobenceno y los bien conocidos venenos descubiertos por los alquimistas: óxido arsenioso, arsenitos y sales de plomo. Algunos de estos venenos inorgánicos o son para el hombre y los animales si se ingieren con los frutos. De toda esta lista de venenos, los principios activos del piretro y del derris: los piretranos y rotenones son muy efectivos sino ser peligrosos para el hombre y los animales. El costo de producción de estos venenos vegetales es tan alto y su abasto tan limitado que por varios años se ha tratado de sustituirlos por algún producto químico igual en efectividad y fácil de sintetizar. Uno de éstos, el D. D. T. fué ya descrito con la indispensable recomendación de no ser venenoso para el hombre en las concentraciones usuales.

Esto es esencial y en la búsqueda de un veneno químico sintético deben ir aparejadas, su inocuidad para el hombre y su efectividad para el enemigo que se desea destruir. Durante cinco años se ensayaron en los laboratorios del Imperial Chemical Industries varios miles de sustancias orgánicas y otras químicas preparadas allí mismo. Las pruebas tenían por objeto determinar qué concentración del veneno era necesaria para matar la mitad de los insectos sometidos a su acción. Entre los insectos que sirven para estas pruebas se encuentran el gorgojo de los cereales, las moscas, la langosta, los mosquitos y algunos áfidos. Muchas sustancias resultaron efectivas pero ninguna tanto como el piretro y los rotenones.

En vista de los resultados se adoptó una nueva forma de experimentación. En vez de seguir ensayando diferentes sustancias químicas, se escogieron ciertas puestas producidas por insectos y se buscaron los ingredientes químicos que habían dado mejor resultado. Trabajamos. Los conocimientos adquiridos en los años anteriores indicaban para esto la sustancia que había dado mejores resultados para matar los abejones-pulgas (flea beetle) que vino a ser así la humilde, aunque no gustosa víctima del éxito. La sustancia encontrada fue un olor de hexano de benceno que tiene la fórmula C6 H6 Cl6 como se la llama para abreviar, 666, y que parecía ser la más apropiada. De los ensayos en pequeña escala se pasó a la producción por toneladas y desde hace dos años una fórmula standard se está vendiendo por miles de toneladas y ha probado ser tan efectiva como los polvos preparados con derris.

No se creyó conveniente proparar el secreto. Su acción no era exactamente igual en las diferentes muestras y se supuso que existía algún principio aún desconocido que era el que la hacía realmente efectiva. Sería tal vez alguna impureza como aquella de la medicina trascendental del doctor Jekyll y Mr. Hyde o existían diferencias de distribución de los átomos de 666 una de las cuales influía y las otras no? La química

llama estas diferentes agrupaciones de los átomos, en las moléculas de una sustancia química sus isómeros. ¿Cuál era el isómero del 666 que le daba esta peculiar cualidad venenosa?

La historia se remonta a los tiempos de Michael Faraday quien en 1825 descubrió la obtención del veneno, de los aceites livianos y encontró que su reacción con cloro a la luz del sol producía un cuerpo sólido y un líquido denso y espeso.

Este, sin duda, consistía de 666 y más tarde, en el siglo pasado, se encontró que tenía cuatro isómeros. — Moléculas las mismas, agrupaciones diferentes. — Hace solamente dos años se vino a averiguar que dos de las agrupaciones no eran venenosas pero que la tercera era más mortífera para los gorgojos que ninguna otra conocida.

Esta, la tercera del original 666 de Faraday o Gamma, es lo que realmente mata y es a la que el Dr. Slade ha puesto el nombre de Gammexano. Es el principio activo, presente en una cantidad del 10% o algo más en el material sin refinar.

La preparación del Gammexano y su anatomía química son asuntos que conciernen sólo a los químicos y a ellos hay que dejarlos. Su acción debe restringirse por el momento a una lista que comprende desde la langosta hasta las cucarachas; los "Horrores menores de la guerra" como los llama Sir Arthur Shepley que pueden convertirse en los "Horrores de la paz" en tantos edificios arruinados, desde los abejones-pulgas hasta los gorgojos, desde las avispas y hormigas hasta los mosquitos. Puede usarse en forma de polvo para proteger las cosechas. El primer polvo usado como sustituto del derris era un polvillo muy fino con un contenido de 20% de 666 sin refinar y 80% de yeso. Para los casos en que se precisa usarlo en forma líquida es fácil disolverlo ya sea en aceite o en agua. El Gammexano resiste altas temperaturas lo que permite volatilizarlo por medio del calor hasta convertirlo en "humo". Puede usarse directamente contra los insectos o para formar una tela venenosa en las paredes.

A su primera víctima le han sucedido muchas otras: el gorgojo de la flor-del-manzano, el gorgojo de los frijoles y arvejas y el gorgojo de los cereales; pero el mejor de los éxitos ha sido, no hay duda, su contribución a la solución del problema de la langosta. En uno de los laboratorios de la Imperial Chemical Industries se tiene la única colonia de langostas existentes en el país. Allí se encontró que el coto venenoso a base de Gammexano era el más mortífero de todos los usados hasta hoy.

La Junta a cuyo cuidado está el combate contra la langosta en todo el Imperio Británico y cuya sede es Londres fué avisada del éxito obtenido e inmediatamente se iniciaron los ensayos en campo abierto en el norte de Africa. Los resultados fueron tales que este año se está ya usando en gran escala en la campaña general contra la langosta. No está por demás mencionar aquí que antes de que su eficiencia como veneno contra la langosta hubiera sido perfectamente verificada se había tamizado un poco de polvo que contenía a sustancia sin refinar en la esquina de un cuarto en que había unas jaulas con langostas. Todas las langostas murieron, y es más, hubo necesidad de lavar el cuarto, restregarlo, limpiarlo al vacío y pintarlo de nuevo antes de poder de nuevo criar langostas en él.

El Dr. Slade no reclama para este producto una superioridad sobre todo lo demás; pero sí asegura que será una gran adquisición para el control de pestes de muchas clases tanto aquí como en el extranjero.

Cualesquiera que sean sus posibilidades, ha sido éste un gran descubrimiento que se debe exclusivamente a investigadores británicos.

—Entre nosotros no hay nadie que olvide lo que los falangistas han hecho. Aunque no nos digamos nada por temor a remover heridas muy recientes, nuestro pensamiento está dominado por las imágenes de los días negros. A mi me mataron a un hermano por un muchacho jovial y a mí mismo. Con la mayoría de los jóvenes del pueblo, perteneciente a J. S. M. Al dominar los falangistas, los seguidores a todos los que en el pueblo había. Pesaban de 60. Puede decirse que no había familia que no tuviera alguno de los hijos en el cárcel. Yo iba a visitar a mi hermano cuantas días me lo permitían. Un día, cuando estaba en la sala de la cárcel para verlo, alguien vino a decirme al oído la noticia brutal.

—Se los ha llevado. Diciendo que a Paterna. A matarlos en el cementerio.

Era al cementerio de Paterna donde debían llevar a los que iban a PASEAR. Como loco, reuniendo cuanto dinero tenía, alquilé un taxi y allá me fui creyendo que todo sería una terrible pesadilla. Cuando llegué al cementerio, yo mismo sí la voz de ¡fuego! del oficial. Yo mismo lo vi caer gritando, como los demás vivos, a la J. S. U., a la República, a España. No sé como pude mantenerme en pie. Salí del cementerio y compré una caja para mi hermano. Quería que al menos reposara en un pedacito de nuestra tierra donde yo pudiera ir a ponerle unas flores. Yo misma con un mozo llevé la caja al cementerio. Allí mismo lo metimos en el ataúd. Y lo bajamos a la tierra. ¡Jamás podré olvidar a aquellas escenas! ¡Aunque viviera mil años! ¡Jamás podré olvidar ni perdonar!

—Y no sólo esta matanza lo que más honda ira produjo, a pesar de que en cada familia quedó un hueco que jamás sería llenado. Al poco tiempo tuvimos noticia de que una "razzia" iba a realizarse. Fueron treinta republicanos los sacrificados: comunistas, socialistas, masones, republicanos de todos los tendencias. Los mataron en el mismo cementerio, delante de una gran fosa poco profunda que había construido de antemano. Y en ella, con un poco de tierra encima, quedaron las víctimas. Por la noche el guarda del cementerio que está aterrado porque se oían muy distintamente unos lamentos, como de alma en pena. El hombre acudió al lugar donde se oían los quejos. Y allí en la fosa común de los asesinados, vió a un hombre cubierto de sangre que se arrastraba ayes de dolor. Lo deteneron como pudo y lo llevó a su casa. Le limpió las heridas y corrió a casa del cura a darle noticia de lo sucedido.

—Yo creo, le decía el buen guardián, para moverle a piedad, que debe ser un milagro de la Virgen de los Angustias. Porque tiene cinco heridas, terribles y allá lo tiene usted vivo.

—¿Qué milagro ni que ocho cuartos! Ese es bandido rojo que debe morir. Vaya usted inmediatamente a avisar a la Guardia civil. Tal fue la respuesta del cura.

—Pero, usted no cree en los milagros, ¿verdad? le oprimió el portero del cementerio en su ánimo por salvar aquella vida.

—Con los demonios no hace milagros la virgen...!

Y el hombre no se atrevió a ocultar el hecho puesto que ya le había el cura y se fué a ver al teniente de la guardia civil. También a él le habló del milagro de la virgen. Pero la respuesta fué terminante:

—Ya verá usted como yo pon go fin al milagro; de usted gracias a Dios, si lo dejo libre por haber recogido a un enemigo del régimen.

Y marchó al cementerio con dos "números". Obligó al guardián a que transportara a la víctima, otra vez a la fosa y le disparó el cargador anterior de su pistola, en la cabeza ensangrentada. Después a puntapiés lo empujaron hacia el hoyo, de la misma manera echaron tierra sobre su cuerpo y exhumó, dejándolo a medio cubrir en la sepultura colectiva.

—No, no es posible olvidar ni perdonar tanto crimen...!

—En el pueblo, llevamos, todos cuenta de los culpables. Aunque se oculten en el fin del mundo allá los buscaremos y recibirán su merecido. Nadie olvide. Nadie pade de vicio tampoco lo que hicieron con las mujeres presas. Eran muchas. No podría decir cuántas. Un día se llenaron de alegría porque el jefe de la cárcel les anunció que estaban libres. Prepararon sus cosas y salieron con el gozo de ver de nuevo el sol. Pero en la

COMETIDAS POR LOS FALANGISTAS EN ESPAÑA, RELATADAS POR UNA MUJER REPRESENTATIVA DE VALENCIA

Reproducimos a continuación sus palabras, o son como la propia voz de su tierra herida; sangrante, pero en lucha indomable por su libertad

puerta les esperaba un pandi falangista con varios camiones y los obligaron a subir en ellos. Y al Ayuntamiento los llevaron. En la sala de sesiones se encontraron con un grupo de señores falangistas. Yo más poñeros haber creído lo que allí sucedió si no lo hubieran contado los propios empleados del Ayuntamiento! Esos falangistas, q se decían personas piadosas, se echaron como chachales sobre las indifensas mujeres. Las tiraron al suelo y con los tocamos, con los tocamos, con palos, con vergajos, las golpearon sin piedad. Sangraban las pobres cilas por todas partes y no por eso se detenía la mano de aquellas fieras. Hasta que no quedó ninguno en pie. Entonces se marcharon a FESTEJAR su heroicidad. Los falangistas las recogieron de nuevo y las volvieron a la cárcel.

Hasta nuestro pueblo llegó hace poco la noticia de un nuevo fusilamiento en Alsos. Se trataba de cinco ROJOS: cuatro comunistas y un socialista. Entre ellos estaba un dirigente local del P. C. llamado Boch, cuya muerte fué ejemplar, y que fué fusilado con otros tres comarados y con un hermano suyo, que pertenecía al Partido Socialista. Podé eso en Valencia socialista y comunistas son como hermanos.

—Entre nosotros no hay nadie que olvide lo que los falangistas han hecho. Aunque no nos digamos nada por temor a remover heridas muy recientes, nuestro pensamiento está dominado por las imágenes de los días negros. A mi me mataron a un hermano por un muchacho jovial y a mí mismo. Con la mayoría de los jóvenes del pueblo, perteneciente a J. S. M. Al dominar los falangistas, los seguidores a todos los que en el pueblo había. Pesaban de 60. Puede decirse que no había familia que no tuviera alguno de los hijos en el cárcel. Yo iba a visitar a mi hermano cuantas días me lo permitían. Un día, cuando estaba en la sala de la cárcel para verlo, alguien vino a decirme al oído la noticia brutal.

—Se los ha llevado. Diciendo que a Paterna. A matarlos en el cementerio.

Era al cementerio de Paterna donde debían llevar a los que iban a PASEAR. Como loco, reuniendo cuanto dinero tenía, alquilé un taxi y allá me fui creyendo que todo sería una terrible pesadilla. Cuando llegué al cementerio, yo mismo sí la voz de ¡fuego! del oficial. Yo mismo lo vi caer gritando, como los demás vivos, a la J. S. U., a la República, a España. No sé como pude mantenerme en pie. Salí del cementerio y compré una caja para mi hermano. Quería que al menos reposara en un pedacito de nuestra tierra donde yo pudiera ir a ponerle unas flores. Yo misma con un mozo llevé la caja al cementerio. Allí mismo lo metimos en el ataúd. Y lo bajamos a la tierra. ¡Jamás podré olvidar a aquellas escenas! ¡Aunque viviera mil años! ¡Jamás podré olvidar ni perdonar!

—Y no sólo esta matanza lo que más honda ira produjo, a pesar de que en cada familia quedó un hueco que jamás sería llenado. Al poco tiempo tuvimos noticia de que una "razzia" iba a realizarse. Fueron treinta republicanos los sacrificados: comunistas, socialistas, masones, republicanos de todos los tendencias. Los mataron en el mismo cementerio, delante de una gran fosa poco profunda que había construido de antemano. Y en ella, con un poco de tierra encima, quedaron las víctimas. Por la noche el guarda del cementerio que está aterrado porque se oían muy distintamente unos lamentos, como de alma en pena. El hombre acudió al lugar donde se oían los quejos. Y allí en la fosa común de los asesinados, vió a un hombre cubierto de sangre que se arrastraba ayes de dolor. Lo deteneron como pudo y lo llevó a su casa. Le limpió las heridas y corrió a casa del cura a darle noticia de lo sucedido.

—Yo creo, le decía el buen guardián, para moverle a piedad, que debe ser un milagro de la Virgen de los Angustias. Porque tiene cinco heridas, terribles y allá lo tiene usted vivo.

—¿Qué milagro ni que ocho cuartos! Ese es bandido rojo que debe morir. Vaya usted inmediatamente a avisar a la Guardia civil. Tal fue la respuesta del cura.

—Pero, usted no cree en los milagros, ¿verdad? le oprimió el portero del cementerio en su ánimo por salvar aquella vida.

—Con los demonios no hace milagros la virgen...!

Y el hombre no se atrevió a ocultar el hecho puesto que ya le había el cura y se fué a ver al teniente de la guardia civil. También a él le habló del milagro de la virgen. Pero la respuesta fué terminante:

—Ya verá usted como yo pon go fin al milagro; de usted gracias a Dios, si lo dejo libre por haber recogido a un enemigo del régimen.

Y marchó al cementerio con dos "números". Obligó al guardián a que transportara a la víctima, otra vez a la fosa y le disparó el cargador anterior de su pistola, en la cabeza ensangrentada. Después a puntapiés lo empujaron hacia el hoyo, de la misma manera echaron tierra sobre su cuerpo y exhumó, dejándolo a medio cubrir en la sepultura colectiva.

—No, no es posible olvidar ni perdonar tanto crimen...!

—En el pueblo, llevamos, todos cuenta de los culpables. Aunque se oculten en el fin del mundo allá los buscaremos y recibirán su merecido. Nadie olvide. Nadie pade de vicio tampoco lo que hicieron con las mujeres presas. Eran muchas. No podría decir cuántas. Un día se llenaron de alegría porque el jefe de la cárcel les anunció que estaban libres. Prepararon sus cosas y salieron con el gozo de ver de nuevo el sol. Pero en la

Sastrería HERMANOS MONTERO

25 VARAS NORTE TEATRO ADELA

EN FORMAION LA SERIE "CALIFORNIA"

— TELEFONO 5237 —

EL COMPAÑERO

Viene de la Página PRIMERA — ras, se celebrará una conferencia en la Secretaría de Trabajo entre usted, el Presbítero Benjamín Núñez, representantes del Sindicato Patronal de Cafetaleros y el Sr. Secretario de Estado, a fin de tratar de un plan de reformas al Código de Trabajo, sometido por dicho Sindicato. Ruego su puntual asistencia a la reunión.

VANGUARDIA

Viene de la Página PRIMERA — des, hasta lograr tener una buena revista teórica para el pueblo de Costa Rica. Si hemos sido capaces de sostener un periódico durante catorce años y de levantar un gran Partido, también, podremos sostener una revista para levantar el nivel político del pueblo de Costa Rica.

TRABAJADORES...

Vine de la página DOS — de comer en la famosa PAPOTA, cocina de la compañía, buscan a un jefe de un departamento para pedir trabajo y los contestan. "más bien despedidos tres porque

SUSCRITORES DE "TRABAJO" EN CARTAGO

En el número de TRABAJO de la semana anterior, se publicó un estado de cuenta de la sección de Cartago, que ascendía a la suma de C. 255.00. El responsable de Cartago, tiene que informar que, cuenta en su poder, con una cantidad de recibos por suscripciones atrasadas, que alcanza a más de C. 400.00. Fue por lo tanto, el atraso en la sección, obedece a esa razón. Aprovecha la oportunidad, para hacer un llamamiento cordial, a todos aquellos que están atrasados en sus suscripciones, a que hagan un esfuerzo para ponerse al día.

Responsable de TRABAJO en la sección de Cartago JAIME LOBO.

26 MIL CONDENANADOS

Vine de la Página PRIMERA — impresos políticos en las cárceles españolas, de los cuales 26 mil condenados a muerte". Agregó que 116 fueron ejecutados en ciudades, entre julio y diciembre de 1944, y que los 26 fueron muertos lentamente en Madrid exclusivamente del mejor modo de los técnicos.

pamentos de la Compañía), está lleno, pues existe una población cuatro veces mayor que las casas que hay estas pobres gentes, tienen que aguardar a que los moradores de las casas se hayan acostado, para acostarse ellos en los corredores.

—A qui está expuesto un trabajador, que no encuentra trabajo, que está sin un céntimo en el bolsillo para comprar siquiera una taza de café? Inmediatamente surge la respuesta: AL ROBO.

Creo, que tanto la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, la Compañía y las Gobernaciones, no deben dar pasos a ningún trabajador, sin antes haberles proporcionado la comida, la dormida en el puerto, y que haya seguridad de trabajo al lugar donde se dirigen, de lo contrario, como ya se ha visto, regresan estos trabajadores a la Cárcel de Puntarenas ya como delincuentes, porque el derecho a la vida es muy sagrado, y la desesparación los conduce al ROBO. Hambre, cárcel y paludismo es la perspectiva más segura de los trabajadores que se encuentran en la zona del

Pacifico. Puerto Cortés, 22 de junio de 1945.

PROVISION LUNES 18 DE JUNIO

Fav. No 172

Caja Costarricense de Seguro Social

SEÑOR ASEGURADO: USTED NECESITA PARA RETIRAR SU MEDIO SALARIO A QUE TIENE DERECHO, LLENAR LOS SIGUIENTES REQUISITOS:

- 1) Presentar a la oficina respectiva una orden patronal haciendo constar que Ud. no ha trabajado durante el tiempo de incapacidad estipulado por el médico
- 2) Su libreta de asegurado.
- 3) Su cédula de identidad. Si fuere menor de edad, el carnet que extiende el Patronato Nacional de la Infancia para trabajar.
- 4) Si usted no puede presentarse personalmente a retirar su subsidio, además de llenar los requisitos anteriores, debe extender a la persona que lo va a cobrar en nombre suyo, una autorización por escrito. Estas personas deberán ser forzosamente mayores de edad.

LOS PRIMEROS CUATRO DIAS DE INCAPACIDAD NO SE PAGARAN. — LOS PAGOS SE HARAN POR PERIODOS VENCIDOS DE SIETE DIAS.— LAS PRESTACIONES EN DINERO SE CUBREN HASTA POR UN PLAZO MAXIMO DE 27 SEMANAS.

DISCURSO DE MOLOTOV EN SAN FRANCISCO

Viena 8 de Junio PRIMERA.—
 blicó el 8 de septiembre de 1944:
 'El Secretario de Estado, Hull, calificó ayer a la Argentina de cuartel general del movimiento fascista en este hemisferio y de posible fuente de infección para el resto de América'.
 Permisamente, que cite otra declaración oficial que hizo el Presidente Roosevelt el 29 de septiembre de 1944:
 "He estado siguiendo de cerca, y cada vez con mayor atención, el desarrollo de la situación argentina en los últimos meses. Esa situación presenta la extraordinaria paradoja del crecimiento de la influencia nazifascista y de la creciente aplicación de métodos nazifascistas, en un país de este hemisferio, en el preciso momento en que esas fuerzas de opresión y de agresión se acercan, cada vez más a la hora de su derrota final y de su castigo, en Europa y en el resto del mundo".
 Considero que esas dos declaraciones ostentan autoridad y merecen crédito. (Aplausos).
 Pero se hicieron hace varios meses. La situación en la Argentina puede haber cambiado desde entonces. Según tengo entendido, ciertos representantes de países americanos consideran que la situación ha mejorado allí. Lo único que quisiera pedir a ustedes es que se dé ocasión a la delegación soviética y a otras delegaciones, para enterarse suficientemente de los hechos, conversando de que la situación ha mejorado realmente en la Argentina y de que declaraciones como las antes mencionadas, están de acuerdo con los hechos. Pero eso exige tiempo; al menos unos días.

Imaginemos lo que ocurriría si obráramos imprudentemente e invitáramos a la Argentina a esta Conferencia, a pesar de que en la presente guerra ha estado ayudando a los fascistas, que son nuestros enemigos, y dejáramos de invitar a Polonia, que es nuestra aliada. Es sabido que Polonia ha ocupado en esta guerra un puesto honorable entre las Naciones Aliadas, que han consagrado todos sus esfuerzos a la lucha contra nuestro enemigo común. El heroico pueblo polaco ha luchado en nuestras filas y realizado innumerables sacrificios; no podemos olvidarlo. Invitar a la Argentina, que ha estado ayudando a nuestro enemigo común, a lo largo de esta guerra, y no invitar al Gobierno Provisional de Polonia, que funciona ahora en Polonia liberada y goza de enorme prestigio entre el pueblo polaco, sería tomar un camino que afectaría negativamente el prestigio de esta Conferencia. (Aplausos).

Nadie puede negar que el Gobierno polaco que ahora funciona en Varsovia y dirige toda Polonia, es un Gobierno democrático. Ese Gobierno Provisional de Polonia, está fuertemente apoyado por el pueblo y sostiene una lucha contra nuestro enemigo común, junto a nuestros aliados. Recordamos también que los Gobiernos de los Estados Unidos, de la Gran Bretaña y de la Unión Soviética, se han propuesto promover la reorganización de ese Gobierno sobre bases democráticas más amplias. No dudo de que tan excelente decisión responda de también a los deseos del pueblo polaco, y así, debemos hacer todo lo posible para llevarla a la práctica cuanto antes. Es también evidente que el problema de la reorganización del Gobierno polaco no es asunto que corresponda a esta Conferencia, sino que concierne a los tres Gobiernos Aliados y especialmente a los mismos polacos. Todos deseamos que exista en Polonia un Gobierno que tenga bases democráticas más amplias, un Gobierno con el que establezcan relaciones diplomáticas todos los Gobiernos Aliados. Eso está claro. Pero si no debemos emprender en esta conferencia la resolu-

ción del problema polaco en su conjunto, tampoco debemos ignorar que una Conferencia Internacional tiene lugar en estos momentos, a la que no asisten representantes del pueblo polaco. En todo caso, no podemos negar un puesto en esta Conferencia a los representantes del pueblo polaco, nuestro heroico aliado, mientras que se lo concedamos a los representantes de la Argentina, que en esta guerra no nos ha ayudado a nosotros, sino a nuestros enemigos.

Se podrá argumentar que la Argentina ha pecado, pero que podemos olvidar sus pecados. Eso podrá ser verdad; acaso deberíamos olvidar los pecados de la Argentina. Pero, permítaseme preguntar: Si se pueden olvidar ciertos pecados que la Argentina ha cometido, ¿por qué habríamos de olvidar los servicios de Polonia, por qué olvidáramos los grandes servicios de la nación polaca en la lucha contra nuestro común enemigo? (Aplausos atronadores).

Tenemos en esta Conferencia una delegación de la India; pero la India no es un Estado independiente. Todos sabemos que llegará el tiempo en que se oiga también la voz de una India independiente. (Aplausos). Sin embargo, compartimos el punto de vista que sostiene el Gobierno británico, que sugirió que se concediera un puesto en esta Conferencia a los representantes de la India, a pesar de la irregularidad de su situación.

Tenemos en esta Conferencia una delegación de las Filipinas. Pero las Filipinas no son un país independiente. Sabemos perfectamente que llegará el tiempo en que podamos oír también la voz de los filipinos independientes. (Aplausos). Pero estamos de acuerdo con el Gobierno de los Estados Unidos, que sugirieron que se diera también voz a las Filipinas, aún en su situación presente.

La Unión Soviética no tiene todavía relaciones diplomáticas con ciertos Gobiernos representados en esta Conferencia. A pesar de eso, el Gobierno soviético aceptando en parte la sugerencia de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos de América, no opuso objeciones a la invitación a todas las delegaciones aquí presentes, sin tener en cuenta si esos países mantienen o no relaciones diplomáticas con todos los Estados que han cursado las invitaciones a esta Conferencia. Sentíamos que en este caso, estábamos obligados a complacer los deseos de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos. Todo eso estuvo inspirado en el deseo, de parte de la Unión Soviética, de marchar de acuerdo con los demás países que han cursado las invitaciones, en lo que se refiere a los problemas de la Conferencia.

Hasta ahora, todas las invitaciones a esta Conferencia las han aprobado unánimemente los cuatro Gobiernos que las han cursado, y que ocupan aquí puestos iguales. Consideramos eso como una excelente regla, que se opone a toda división en nuestra unidad. (Aplausos). Creo que deberíamos todos valorar nuestra unanimidad y tratar de conseguir que a toda nueva sugerencia que alguna delegación no haya estudiado suficientemente, se le conceda seriedad. He ahí por qué consideramos conveniente que el problema de la Argentina se resuelva exactamente del mismo modo como se han resuelto los demás, pero no apresuradamente. (Aplausos).

La delegación soviética sugiere que el problema de la invitación, a la Argentina a esta Conferencia, se ponga para su estudio, por unos días.

Eso es lo único que pide la delegación soviética. (Aplausos atronadores).

CONVOCATORIA

Se convoca a los camaradas electos por las Células para formar en el cuerpo de oradores del Partido, a una asamblea que tendrá lugar el próximo miércoles 27 a las 7.30 de la noche a la cual asistirá el camarada Manuel Mora para dejar instalada el cuerpo de oradores y dar las primeras orientaciones. No falte usted. Todos los aspirantes a oradores deben concurrir.

MITINES DE LA SEMANA

LUNES 25 de Junio a las 7.30 de la noche. Conferencia a cargo del c. RODOLFO GUZMAN. Sobre: 'LAS RELACIONES DE LA C.T.C.R. CON EL GOBIERNO.'

Barrio KEITH
 Salón del Partido Vanguardia P. JUEVES 28 de Junio de las 7.30 de la noche. Gran Conferencia del Diputado MANUEL MORA VALVERDE. Sobre: LA LEY PARA CONSTRUCCION DE BARRIOS OBREROS POR LA CAJA DEL SEGURO SOCIAL.

Barrio MEXICO
 Salón del Partido Vanguardia P. JUEVES 28 de Junio de las 7.30 de la noche. Conferencia a cargo del Diputado LUIS CARRALLO, sobre: LA NUEVA LEY ELECTORAL.

GARAGE SOLANO

Carros con llantas nuevas, MAS SEGURIDAD
 Llame Tel. 1824 a toda hora - 150 varas Norte del Mercado Central, Carretera a Heredia

SE ORGANIZAN LOS CAMPESINOS DE PARAISO

En Paraiso se ha formado un sindicato agrícola, cuya directiva (públicamente) seguidamente.
 Este organización sindical, ha comenzado con mucho entusiasmo y se han acordado a nuestros oficinas a manifestarnos lo siguiente: nosotros no nos hemos organizado con un afán de lucha sistemática contra los finqueros y hacendados de Paraiso; todo lo contrario, estamos dispuestos a colaborar con todos aquellos que en un mismo pie de bue no voluntad con nosotros, estamos dispuestos a hacerles concesiones, como nosotros están dispuestos a cumplir las leyes de trabajo y a hacer defensa de los intereses de la clase trabajadora campesino, sino también de progreso c general; por nuestro pueblo de Paraiso, por cooperar en la producción nacional, y has ta por instruir a nuestros compañeros de clase, que las leyes de trabajo, no solamente les da derechos, sino que también obligaciones que cumplir. Lo directiva es la siguiente:
 Secretario General: Lic. Enrique C.

SECRETARIA DE CULTURA

(Sección de San José)
 LUGARES DE HONOR
 Corresponde ahora este lugar al camarada Oldemar Artavia Corrales, Secretario Cultural del Sector N.º 2, que no sólo ha logrado que se nombre Secretario Cultural en cada una de las células, sino que hace con frecuencia recorridos de las mismas, orientando y estimulando la discusión del tema político. El compañero Artavia va a organizar pronto su asamblea de Sector.
 ¿Cuál será el próximo? Todos a trabajar en la cultura.

ANIVERSARIO DE TRABAJO
 Han comenzado a llegar pensamientos sobre el 1.º aniversario de nuestro periódico. Esperamos la colaboración de los intelectuales y estudiantes del Partido.

EL BOLETIN CULTURAL N.º 2
 Se recuerda a los Sectores N.º 2 y 7 que están ya fuera de sus boletines. Los demás Sectores los han llevado ya a sus células. Las células no sectoradas pueden también pasar por los suyos. TODOS los boletines deben pagarse al compañero Viñas, Secretario de Finanzas de Sectorial.

100 SUSCRITORES DE C 5.00 NECESITA "TRABAJO"

Para equilibrar la situación económica de nuestro semanario TRABAJO, necesitamos conseguir entre los amigos del Partido CIEN suscritores que paguen C 5.00 mensuales. Con sólo esta ayuda permanente podemos hasta llegar a prescindir de los anuncios, ganando así espacio para publicar importantes artículos para el pueblo trabajador.
 Varios camaradas y varias células están empeñadas en cumplir esta consigna. Hasta hoy tenemos ya CATORCE suscritores de C 5.00 mensuales.
 Antes del aniversario de TRABAJO tenemos que tener CIEN suscritores de CINCO colones. Cada célula, a conseguir por lo menos un suscriptor de C 5.00.
 Ninguna célula podrá negarse a cumplir esta tarea mínima!

CABILDO ABIERTO

Viena 8 de Junio PRIMERA.—
 yecto, se manifestaron deseos de discutirlo con los asistentes al acto y a disposición de oír y aceptar sugerencias. Muchas sugerencias importantes se discutieron y se aportaron también datos interesantes. Y todos insistieron, especialmente, en la importancia de la carretera a Talamanca: por ser esa una tierra de maravillosa fertilidad y estar habitada por uno de los pocos núcleos indígenas que aún quedan en el país; porque así se nacionaliza una importantísima y extensa región del país en la que hoy no corre ni la moneda nacional; y porque la carretera habilitará de paso una región que produce casi el 50 por ciento del total de nuestra producción cacaoera, cacao que hoy, por falta de vías de comunicación, se entrega por cualquier precio en Panamá, etc. Y se discutió también la importancia de caminos de penetración agrícola en los cantones de Siquirres y Poceci.
 En resumen, se llegó a las siguientes conclusiones:
 Luchar porque en el proyecto se le de persona a una Junta integrada por representantes de todas las fuerzas vivas de la comunidad limonense (Juntas Progresistas, Organizaciones Obreras, etc.) en el sentido de que esa Junta pueda señalar

griso la voluntad de los limonenses de hacer realidad ese proyecto, etc. etc.

A las nueve de la noche, en la esquina del correo, tuvo lugar un formidable mitin popular de apoyo del proyecto de los diputados Fonseca Chamier y Fallas en el que además de los diputados mencionados, hizo uso de la palabra el c. Joaquín Hernández, Srío. General de la Federación de Trabajadores de Limón y regidor municipal. Este mitin puso de manifiesto el entusiasmo que el proyecto ha logrado despertar en todos los sectores sociales de la provincia; y no podía ser de otra manera, ya que la realización del mismo no beneficiaría sólo a los agricultores, sino que beneficiaría también a los obreros, a los profesionales, al comercio y a todos los limonenses en general.

Nosotros terminamos esta ligera reseña divirtiendo que el proyecto de los diputados Fallas y Fonseca Chamier

no sólo interesa a las provincias que resultan directamente favorecidas (Puntarenas, Limón y Guanacaste), sino que, por sus alcances, interesa a toda Costa Rica.

Sastrería Anglo-Americana
 DE ENRIQUE CONDE
 — CALLE ALFREDO VOLIO —
 TELEFONO 5474
 250 varas al Sur del Teatro Raventos

Sábado 23 de Junio

HOMENAJE A LAS NACIONES UNIDAS

EN EL CUARTO ANIVERSARIO DE LA ENTRADA DE LA U.R.S.S. EN LA GUERRA.

GRANDIOSO ACTO DE MASA EN EL ESTADIO MENDOZA

A LAS SIETE DE LA NOCHE



DOCTOR CASTRO CERVANTES

Hablarán:
 El señor Presidente de la República y el señor Presidente del Comité de Amigos de la U.R.S.S. y el Diputado MANUEL MORA



LIC. TEODORO PICADO

HABRA TAMBIEN UN GRAN BAILE POPULAR



LIC. MANUEL MOR

CONVOCATORIA

A todos los Secretarios de Propaganda de las Células y Comités de Sector para una reunión el Miércoles 27 de los corrientes a las 7.30 de la noche en el Salón Central, del Partido. Asimismo quedan convocados todos los Agentes y circuladores del periódico "TRABAJO".

MANUEL MOSCOSO, Srío. de Prop.